

Schwinger Veteranen OBERAARGAU / SVO

Die Vereinigung der Oberaargauer Schwinger und Schwinger-Freunde

https://www.schwingervereinigung-svo-oberaargau.ch

Jahresbericht des Obmanns für das Jahr 2022

Einleitung

Im Jahr 2022 hatten wir im Frühjahr immer noch mit der Covid-19-Pandemie zu kämpfen. Aus diesem Grunde mussten wir auch unseren Schwingerjass und die Tagung in den April absagen. Mit dem warmen Wetter kehrte auch wieder vermehrt Normalität ein. Die sportlichen und kulturellen Anlässe konnten wieder ohne grosse Einschränkungen durchgeführt werden. Leider dauert der Angriffskrieg von Russland in der Ukraine immer noch an. Gräueltaten mit vielen zivilen Opfern werden nach dem zweiten Weltkrieg wieder Tatsache, und das in Europa. Wir können nur hoffen, dass es dem Aggressor nicht gelingt, sein Ziel zu erreichen! Die Schweiz hat anfangs Dezember 2022 die Wahl von zwei Bundesräten erlebt. Auch hier gewinnt nicht immer der Favorit oder die Favoritin.

Ehrungen und Begleitungen

Runde Geburtstage feierten folgende Mitglieder unserer Vereinigung: **95 Jahre**, Edi Cartier, Graben, **80 Jahre**, Ernst Lanz, Huttwil, Bruno Schaad, Oberbipp, **80 Jahre**, Josef Hüsser, Niederönz, Samuel Zaugg, Madiswil. Den Jubilaren konnten die besten Wünsche überbracht werden, und die meisten Senioren fühlen sich gut.

Im Jahr 2022 sind folgende **Todesfälle** gemeldet worden:

Luder Max, 1925, Wangen a.A. Sterchi Hansruedi, 1949, Huttwil Nachmeldung für 2021, Stähli Heinz, Kirchberg (Ehefrau)

Im Jahresbericht von 2022 habe ich Max Luder schon gewürdigt.

Hansruedi Sterchi war ein Original im Schwingklub Huttwil. In seiner Jugend hatte er es nicht leicht. Als Verdingbub wuchs er in Huttwil auf. Er absolvierte ein Metzgerlehre und ging danach ins Baselbiet auf Wanderschaft. In dieser Zeit konnte er drei Kränze erkämpfen: am Aargauer Kantonalfest 2 Kränze und am Baselstädtischen 1 Kranz. Danach schwang er im Schwingklub Huttwil und war auch im Vorstand tätig.

Wir gedenken unseren Kameraden und erinnern uns immer an die schönen, lustigen Erlebnisse.

Tätigkeiten

Im Oberaargau wurden auch 2022 nicht alle geplanten **Schwingfeste** durchgeführt. Im Februar führte der Schwingklub Kirchberg den Hallenschwinget nicht durch. Danach bemühten sich alle Klubs die traditionellen Schwingeranlässe durchzuführen. Das OSF fand im Kanton Luzern statt. St. Urban hatte heisses Wetter und konnte mit vollem Haus rechnen. Der Sieg ging ins Berner Oberland zu Kilian von Weissenfluh. Das Bernische in Thun wurde im neuen Fussballstadion durchgeführt, was sicher auch möglich ist. Arenen im üblichen Rahmen geben einen grösseren Aufwand und die Kosten sind beachtlich. Das Ambiente war gut und über die Infrastruktur muss man nicht

reden. Das OK hat den Anlass sehr gut durchgeführt. Der schwingerische Höhepunkt war das ESAF in Pratteln. Die grosse Frage, kann der BKSV den Königstitel verteidigen? Die 60 Schwinger des BKSV zeigten sehr gute Leistungen und es fehlte nicht viel und die Titelverteidigung wäre Tatsache geworden. Joel Wicki, Sörenberg, besiegte im Schlussgang Matthias Aeschbacher. 17 Kränze fanden den Weg ins Bernbiet! Der Oberaargauische und Bernisch-Jurassische Schwingerverband waren leider nicht vertreten. Remo Käser verlor im 8. Gang um den Kranz und Stefan von Büren verletzte sich im 7. Gang (65 Punkte). Nach 2019 leider schon wieder eine Enttäuschung und es fand kein Kranz den Weg in den Oberaargau. Der OSV dümpelt seit ca. 6 Jahren in den Leistungen und Statistiken leicht vor dem Berner Jura. Lichtblicke geben die zwei Kategoriensiege von Tschumi Lukas und Eymann Flurin beim Kant. Nachwuchsschwingertag. Der Verband muss die Probleme ansprechen, Lösungen aufzeigen und umsetzen. Es muss ein Ruck durch den Verband!!

Wie ich festgestellt habe, sind gute Leute für die **Obmannschaft** nicht einfach zu finden. Die Schwingervereinigung Oberaargau hat als einzige Vereinigung im BKSV die Eigenheit, dass der Stab klubweise übergeben wird. Solche Traditionen schränken die Auswahl ein. Nach fast 75 Jahren müssen die Strukturen diskutiert und angepasst werden.

Die Obmänner der **Veteranenvereinigungen** im Kanton Bern treffen sich immer im Herbst zu einer Sitzung. Dabei gibt es nur eine kurze Traktandenliste. Dieses Jahr waren wir in Affoltern i.E. Dort ist die alte Fahne des BKSV 1925 deponiert. Die Obmannschaft hat sich verpflichtet, die Aufsicht zu übernehmen. Auftrag ist es, zu sorgen, dass die Fahne immer in gutem Zustand im Fahnenkasten gelagert wird und physisch vorhanden ist.

Über den durchgeführten **Jass**, mit 56 Teilnehmern, wurde im Jahresbericht 2022 berichtet. Im September erreichte mich ein Telefonanruf von Frau Marti, Rest. Kreuz, Oberönz. Sie erklärte, dass das Restaurant ab dem 1.11.2022 geschlossen werde. Gestützt auf diese Ankündigung wurden wir in Kernenried im Gasthof Löwen fündig.

Zum Schwingerjass 2023 kamen sensationelle, 104 Teilnehmer. Rekord! Im OK gab es eine kleine Änderung. Res und Heidi Jost konnten aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr mitmachen. Silvia Stucki, Robert Siegenthaler und Vroni Seeholzer erklärten sich bereit den Anlass zu unterstützen. Mit insgesamt 8 motivierten Frauen und Mannen führten wir den Anlass zur Zufriedenheit der Teilnehmer und des Gastgebers durch. Die Echos waren positiv und Anregungen oder Kritik werden gerne entgegengenommen. Nur so kann man besser werden. Besten Dank

Für das Jubiläum **<75 Jahre Schwingervereinigung Oberaargau**» von 2025 laufen die ersten Vorbereitungen. Als erstes wird ein kleines Konzept ausgearbeitet, damit man weiss, wer, wann, wie, was gemacht werden muss. Im Traktandum 11 können wir darüber beschliessen.

Ausblick

Im Jahr 2023 sollten sich alle das Datum von Sonntag, 23.10.2023 in Oron-la-Ville, VD ankreuzen. 6 Jahre ist es her, dass die Eidg. Veteranentagung durchgeführt werden konnte. Für die älteren Mitglieder sind 6 Jahre eine grosse Zeit. Darum nicht warten, sondern Anmelden. Wir organisieren einen Reisebus und werden zusammen mit den Emmentaler und den Mittelländer reisen. Weitere Infos unter Traktandum 10.

Anlässe 2023

OSF Kirchberg BKSV Tramelan Unspunnen Eidg. Veteranentagung Oron la-Ville 25.05.2023 25.06.2023 28.08.2023 23.10.2023

Abschluss

Wie ich schon 2022 geschrieben habe, sind wir alle seit 2020 gefordert und seit dem Angriffskrieg Russlands auf die Ukraine noch mehr. Wir müssen uns in der neuen Realität zurechtfinden. Eine Konstante ist unsere Schwingervereinigung. Kontakt mit den Kameraden pflegen und an den wenigen Anlässen teilnehmen! Darum auf einen kurzen Schwatz im Jahr 2023!

Euer Obmann Otto A. Seeholzer

Münchenbuchsee, 19.02.2023